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Кирилл Орт: 
«Политиком нужно 
родиться. 
Я же с рождения – 
бизнесмен»
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– Какова сегодняшняя ситуа -
ция на рынке демонтажа в Пе-
тербурге? Работы хватает всем 
или наблюдается острая конку-
рентная борьба?

– Ключевых игроков на рын-
ке знают все – это «Терминатор», 
«Размах» и «КрашМаш». Не всег-
да понятной и адекватной мне ка-
жется демпинговая политика кон-
курентов. Один из заказчиков про 
них как-то сказал, что так может 
вести бизнес только «экономиче-
ский мазохист». Но каждый видит 
свой бизнес по-своему. Мы адек-
ватно оцениваем как свои затраты, 
так и ту прибыль, которая необхо-
дима для дальнейшего развития 
компании.

– Аналитики част о сравнива-
ют петербургский рынок демон -
тажа с московским. Как бы вы 
оценили рынок в  долях, принад -
лежащих каж дой из компаний?

– Мы все втроем держим абсо-
лютно равные доли рынка. Сравни-
вать нас с Москвой нецелесообраз-
но. Рынок демонтажа в Петербурге 
гораздо скромнее. В самый актив-
ный период, в 2005–2006 годах, об-
щий фронт работ не превышал 1,2–
1,5 миллиардов рублей. Крупные 
проекты есть у каждой из компа-
ний, но их не так много, как хо-
телось бы. Такие проекты, как 
снос Государственного институ-
та прикладной химии, возникают 
раз в пять, а то и шесть лет. Толь-
ко проектирование сноса у «Тер-
минатора» заняло девять месяцев. 
Участие в одном крупном проек-
те еще не дает компании серьез-
ных оснований для заявки о доле 
рынка. На этом проекте сейчас ра-
ботают три компании, которые за-

нимаются демонтажем, но говорит 
о своем участии почему-то толь-
ко одна.

Обычно крупные объекты за-
казчику невыгодно демонтиро-
вать полностью. Поэтому проекты 
разбиваются на очереди, которые 
позволяют, например, запустить 
процесс продажи первой очереди 
нового объекта застройки и хоть 
частично вернуть потраченные 
на демонтаж средства. Если речь 
идет о федеральном объекте, на-
пример, второй сцене Мариинско-
го театра, тогда снос может быть 
полным и быстрым.

– Как чувствует себя «Терми-
натор» сегодня, на выходе по-
сле кризиса?

– Главное – появилась стабиль-
ность. У нас сформирован порт-
фель заказов. Речь идет о доволь-
но интересных и сложных работах 
по демонтажу и в промышлен-
ных зонах, и на окраине города. 
Пик докризисных объемов мы 
еще не прошли, хотя могли бы, 
если бы ряд инвестиционных про-
ектов не пребывал в заморожен-
ном состоянии. Взять, к примеру, 
долгострой гостиницы «Северная 
корона», которая еще с советских 
времен зияет мрачным пятном 
на набережной реки Карповки.

– Какие из своих проектов вы 
считаете наиболее значимыми?

– Из последних объектов инте-
ресен снос Петербургского маши-
ностроительного завода, ДК заво-
да «Светлана», сейчас подготовлен 
проект сноса завода «Баррикада», 
промзоны на Васильевском остро-
ве. Недавно мы получили свиде-
тельство о допуске на особо опас-

ные и сложные объекты, так что 
сейчас «Терминатор» подтвердил 
свою квалификацию, и мы гото-
вимся к новым тендерам, в том 
числе на объектах федерального 
уровня.

– Вы выполняете заказы и за-
падных компаний. В чем специ-
фика работы с ними?

– Сложно начинать работу с ино-
странным инвестором, который 
только приходит в город. Ино-
странного заказчика больше ин-
тересует работа с точным неукос-
нительным сроком исполнения 
технических работ. Отечествен-
ный строительный бизнес ставит 
на первое место быстроту и верно 
оформленную документацию. Во-
обще радует то, что сегодня боль-
шинство застройщиков ориентиро-
вано на качество. Заказчик должен 
быть уверен, что на финальной ста-
дии проекта у них не будет про-
блем на строительной площадке. 
У нас, слава богу, таких прецеден-
тов не было. Мы тщательно гото-
вим всю документацию, проек-
ты сноса. У заказчиков проблем 
не возникало.

– Бывали ли случаи, к огда вам 
приходилось исправлять чьи-т о 
ошибки?

– Да. Есть шарашкины конторы, 
которые выходят на тендер с дем-
пинговой ценой, но не могут сами 
спроектировать снос и в резуль-
тате, не рассчитав свои силы, ло-
паются как мыльный пузырь. Вот 
за ними и приходится все доделы-
вать. Бывают проблемы и у серьез-
ных компаний, когда они не рас-
считают силы. Так произошло 
со сносом цехов «Петрозавода», 

на месте которых планировалось 
строительство «Охта-центра». Ком-
пания не смогла выполнить взятые 
на себя обязательства и пришла 
к заказчику за дополнительным 
соглашением. Когда им отказа-
ли в деньгах, они просто сверну-
лись и, не закончив работы, ушли 
с площадки. В ходе второй очереди 
проекта нам пришлось устранять 
недоделки конкурентов.

– Как определить качествен -
ную работу демонтажной орга-
низации? Что входит в понятие 
«качественный демонт аж»?

– Давайте начнем с того, что по-
казатель качества – это история 
компании и перечень объектов, те 
адреса, где работы уже выполне-
ны. Качество – это никаких послед-
ствий после того, как мы сделали 
демонтаж. Второе – немаловаж-
ная, существенная деталь – чтобы 
у заказчика не возникло проблем 
при сдаче объекта в эксплуата-
цию со всей документацией в ком-
плексе. И нет никаких прецедентов 
по нарушениям технологии работ, 
тут учитывается все: от установ-
ки забора до вывоза строительно-
го мусора. 

– Существует ли страховка де-
монтажных работ?

– Да, конечно. Заказчик зачастую 
спрашивает, а мы ее предоставля-
ем. Особенно в госконтрактах – 
там это обязательное условие.

– Какие задачи ставит перед 
собой компания «Терминатор» 
на 2012–2013 годы?

– Выйти на такой уровень, ког-
да мы уже можем стать полноцен-
ным генподрядчиком с условием 

выполнения полного комплекса 
работ: от демонтажа, земляных 
работ до нулевого цикла и фи-
нальной стройки. В общем, мы 
уже к этому готовы. Есть, конечно, 
заказчики, которые ориентирова-
ны на то, чтобы разбивать виды 
работ и раздавать их разным ор-
ганизациям. Другим все же ком-
фортнее иметь дело с одним ген-
подрядчиком, который отвечает 
за полный цикл работ.

– Что вам нравится в демон-
таже?

– Вообще все! Правда. Когда меня 
в 2003 году пригласили в компанию, 
для меня это было что-то такое но-
вое, дико непонятное, но, увидев 
работу этого мощного и глобаль-
ного рынка, я по-настоящему за-
интересовался. Стал углубляться 
в технологию: ездил на объекты, 
вникал. Скажу без ложной скром-
ности, что спустя полтора года 
я уже понимал всю технологию из-
нутри и на совещаниях мог пред-
лагать техническим специалистам 
свое видение в части производ-
ства самих работ. Было жутко ин-
тересно, и чем дальше, тем боль-
ше я в этом разбирался. Особенно 
в специфике ювелирного демон-
тажа в центральной части горо-
да, где стоят бутовые фундамен-
ты и здания, вплотную пригнаны 
друг к другу. На тот момент ком-
пания «Терминатор» представля-
ла собой управляющую компанию 
из пяти-семи человек, я отвечал 
за общение с заказчиками и рабо-
ту с профессиональными строи-
тельными объединениями. Спустя 
почти 10 лет этот процесс не пере-
стает приносить мне удовольствие. 
Видимо, это судьба.

интервью

ася Корсунская. О сложности профессии разрушителя, о жизненной философии, о рынке 
демонтажа в Петербурге и о том, почему его нельзя сравнивать с москвой, рассказал 
генеральный директор компании «терминатор» Кирилл Орт.

Кирилл Орт: 
«Политиком нужно родиться. 
Я же с рождения – бизнесмен»
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– Как вы считаете, чего не хва-
тает нашему городу на данном 
этапе развития?

– Переработки строительных от-
ходов. Сегодня любой демонтиро-
ванный строительный материал 
подлежит утилизации, даже если 
этот материал новый. Однако нам 
всем следует подумать не столь-
ко об утилизации отходов, сколь-
ко о возможности их вторичного 
использования. В Москве в мест-
ном законе прописано, что мате-
риал от разборки в случае установ-
ления класса опасности не ниже 
пятого является материалом для 
переработки и вторичного исполь-
зования по перечню: строительные 
площадки, дороги, причем не вре-
менные даже, а нижние слои обыч-
ной дороги, плюс использование 
вторичного щебня в производстве 

– Что необходимо для того, 
чтобы в Петербурге заработала 
система переработки строитель-
ных отходов?

– Мы несколько раз это обсужда-
ли и готовы обсуждать. Наверное, 
просто желание и настоящий, хо-
зяйственный подход.

– Помогает ли вам в работе 
на строительном рынке образо-
вание управленца?

– Ну, безусловно, многие вещи, 
которым я внял в институте, по-
могают. Например, оптимизация 
ресурсов в процессе организации 
работ. Но мне кажется, что навы-
ки руководства я получил благо-
даря практике. В институте ведь 
с людьми не работаешь. Будущие 
управленцы в вузе – как летчики-
испытатели. Они начинают с ими-
таторов, а когда попадают в режим 
реальных событий, оказываются 
в несколько иной среде. Пока 
не взлетишь, не узнаешь.

– Какие качеств а вы це-
ните в деловом партнере?

– Честность и откровен-
ность. Насколько честен че-
ловек, зачастую становит-
ся понятно сразу, на этапе 
переговоров. Для меня это 
важный критерий, потому что 
я сам его придерживаюсь.

– Можно ли говорить 
о миссии «Термина-
тора»?

– «Термина-
тор» и ка-
чествен-

ный, щадящий демонтаж – это 
синонимы. А «Террикон» – это ком-
пания для строительства. У нас 
и слоган такой: перерабатываем 
прошлое, не загрязняя настоящее, 
мы строим будущее.

– А свой первый об ъект пом-
ните?

– Да, это было на Большом про-
спекте Петроградской стороны, 
сейчас там стоит новый отель, 
не доезжая кинотеатра «Мираж». 
Когда я занимался фирмой по ком-
плектации объектов строительства 
инерционными материалами, нас 
пригласили на этот строящийся 
объект вывезти грунт. У заказчика 
была проблема – на площадке сто-
яла кирпичная стена метра три вы-
сотой и длиной метров пять, тол-
щиной сантиметров сорок. И вот 
тогда я первый раз в своей жизни 

снес стену.  Взя-
ли с товарища-

ми экскаватор 
и снесли. Это 

было в 2000 году. Так что, оказы-
вается, исторически мой первый 
снос был еще до «Терминатора».

– Как вы относитесь к поли-
тике? Есть люди политики, есть 
люди бизнеса. Вы себя к кому 
больше относите?

– Если говорить конкретно обо 
мне, я поймал себя на этой мыс-
ли, еще будучи студентом, когда 
учился по специальности «государ-
ственное муниципальное управле-
ние» – то есть, в принципе, на чи-
новника. Человек, который может 
успешно строить политическую 
карьеру, должен иметь определен-
ный набор моральных качеств, ко-
торые даются от рождения. Мне 
больше интересен бизнес.

– Некоторые конкуренты об -
виняли вашу компанию в том, 
что «Терминатор» работает 
на рынке по завышенным це -
нам, объясняя это тем, что вы-
сока роль безопасности рабо т 
на объекте… Вы готовы проком-
ментировать?

– Трудно объяснять и доказы-
вать глупому и жадному заказчи-
ку, какие последствия может иметь 
та или иная работа по демонтажу. 
Особенно в условиях уплотненной 
застройки и в центральной части 
города. К счастью, у нас таких за-
казчиков практически нет.

– Хобби – это такая англий-
ская история, когда у челове-

ка «сплин» и  ему нечем за-
няться… Для русского 

слуха это непривыч-
ное слово, ск орее 
увлечение… Есть 
какое-то действие, 
которое приносит  
вам такой же инте-
рес и удовлетворе-
ние, как и  бизнес?

– Охота – не совсем 
мое хобби. Рыбалка 

даже ближе. Но этой 
весной поймал себя 

на мысли, что все-таки 
есть у меня любимый вид 

охоты – на глухаря. Она ведь 
самая интересная и непред-
сказуемая. Эта охота требу-
ет чрезмерной концентрации 

и аккуратности. Можно сто-
ять на одной ноге даже 10 ми-
нут в одном положении, и ты 
не имеешь права ни на секунду 
пошевелиться. Тебе просто нель-
зя, иначе птица улетит. И парт- 
нер, с которым ты вместе по-
шел на охоту, неправильно тебя  
поймет.

Каждый видит свой бизнес по-своему.  
мы адекватно оцениваем как свои затраты, так и ту прибыль,  
которая необходима для дальнейшего развития компании.
Кирилл Орт, генеральный директор компании «терминатор»

Кирилл Орт

родился в ленинграде  
10 ноября 1979 года.

Окончил факультет государствен-
ного и муниципального управле-
ния инжэКОна. 

в 1998 году работал в компа-
нии «Петротрест» менеджером 
по снабжению.

в 2000 году создал компанию 
«эверест» по снабжению 
инертными материалами  
объектов строительства.

в 2003 году приглашен в «терминатор»  
в качестве генерального директора. 

в 2007 году создал строительную фирму «терри-
кон». 

в 2010 году стал полноправным владельцем  
демонтажной компании «терминатор».  

женат. 

досье

 
технопарка «Терминатора»?

– В этом году мы планируем ин-  
вестировать 50–80 миллионов ру-
блей в закупку новой техники: раз-
рушителя, экскаваторов и новой 
дробилки – более мощной, чем 
сейчас.

Исторически так сложилось, что 
мы работаем с компанией Hitachi – 
эта техника освоена за годы ра-
боты и понятна и для механиков, 
и для машинистов. Некоторые 
демонтажные компании делают 
ставку на сбыт старой техники. 
Мы не отправляем отработавшие 
свой ресурс машины на продажу, 
а оставляем их на запчасти.

малых форм – тротуарной плитки,  
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